



# Doce Gobiernos Locales premiados por sus Buenas Prácticas contra la Violencia sobre las Mujeres

**La Presidenta de la FEMP, María José García-Pelayo, y la Ministra de Igualdad, Ana Redondo, defendieron en la sede de la Federación la unidad y la coordinación institucional para actuar frente a la violencia contra las mujeres. Fue su mensaje durante el acto de entrega de las figuras con forma de menina que reconocieron a Getafe, Bergondo, Salamanca, Consuegra, Pozuelo de Alarcón, Gijón, Vitoria-Gasteiz, Madrid, Massanassa, Riba-Roja de Turia, Rafelbunyol y Sagunto por sus mejores prácticas en este ámbito.**



Redacción

*“Con estos premios alzamos la voz, lanzamos el mensaje de los Ayuntamientos contra la violencia de género, que existe, y es algo que sufren y padecen y por lo que merecen las mujeres; y esas mujeres que lo sufren necesitan respuestas”.* Así manifestó la Presidenta de la FEMP, María José García-Pelayo, en su intervención durante el acto de entrega de los VIII Premios a las Buenas Prácticas Locales contra la Violencia sobre las Mujeres, un evento en el que defendió la política local y el papel de los Ayuntamientos contra este tipo de violencia, junto a la Ministra de Igualdad, Ana Redondo, que en su día fue Concejala de Valladolid.

García-Pelayo, que apostó la unidad institucional como respuesta a la demanda de las mujeres que sufren violencia apoyó *“la alianza de todas las ciudades con su Gobierno para resolver y erradicar una realidad que nos afecta a todos y a todas”.* Esa unidad institucional, ha destacado, se muestra con *“dos mujeres, la Ministra de Igualdad y la Presidenta de la FEMP, que unidas con muchos Alcaldes y Alcaldesas de España, lanzan un SOS contra la violencia sobre las mujeres”.*

La Presidenta también aludió a la creación, por primera vez en la FEMP, de una Comisión específica de Lucha contra la Violencia de Género, en la línea planteada por la Junta de Gobierno para dotar de un carácter más social a la Federación y para, en este caso, *“escuchar y rendir un homenaje a todos y a todas”*, tanto a los que sufren este tipo de violencia como a quienes trabajan frente a ella, personal técnico, sanitario, cuerpos y fuerzas de seguridad, entre otros.

Para Ana Redondo García, Ministra de Igualdad, que definió a la FEMP como *“la casa de la igualdad”* y reconoció su buen hacer en esta materia, *“los premios entregados nos ofrecen esperanza en momentos complejos y difíciles con 55 mujeres y dos niñas menores asesinadas en lo que va de año y 1.237 mujeres desde 2003”.* *“Estamos hablando de cifras escalofriantes”*, añadió.

A pesar de estos datos, Redondo destacó la mejora producida en los últimos 20 años y afirmó que, *“sin ser triunfalistas”*, España está liderando la lucha contra la



La Presidenta de la FEMP y la Ministra de Igualdad durante sus intervenciones.

violencia de género. “En 2004 el número de asesinadas era alrededor de 70, había años con más, y hoy estamos hablando de 55. Tenemos que seguir trabajando para minimizar, porque erradicar es muy difícil, esas cifras dantescas”.

En su intervención señaló las claves en la lucha contra la Violencia de Género. “Vamos a trabajar desde la unidad, siendo conscientes que esta violencia es estructural; desde la coordinación, porque aquí somos muchas y muchos los que estamos trabajando en esta lucha, y es fundamental entre las instituciones, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, los técnicos y los sanitarios para poder aflorar los problemas allí donde están; y desde la esperanza, el reconocimiento y la ilusión porque el día a día es muy duro y el futuro tiene que ser mejor”. La Ministra agradeció finalmente el trabajo de los doce municipios premiados y de las 57 propuestas que también fueron valoradas. “Estos premios son un paréntesis de reconocimiento que es una palanca estupenda para seguir trabajando”, concluyó.

### Áreas de actuación

Los Premios se concedieron a las mejores prácticas en cuatro áreas de actuación. La primera de ellas, **Ruptura del silencio**, para reconocer la sensibilización y prevención de la violencia contra las mujeres. En este sentido, las iniciativas reconocidas fueron las dirigidas a sensibilizar a toda la sociedad sobre el daño que producen

la desigualdad y las conductas violentas y también las actuaciones para facilitar la toma de conciencia sobre la magnitud de la violencia contra las mujeres y las consecuencias que tiene para la vida de las mujeres y de sus hijos e hijas.

### Mejora de la respuesta institucional a través de la coordinación y el trabajo en red, entre las autoridades y organismos responsables

es la segunda de las áreas, a la que concurren las propuestas con medidas dirigidas a mejorar la respuesta institucional a todos los niveles, maximizando el uso y la accesibilidad de los recursos disponibles, promoviendo recursos de apoyo en el ámbito local, perfeccionando los protocolos de actuación y de comunicación entre los diferentes agentes intervinientes con el fin de evitar el riesgo de victimización secundaria y mejorando la confianza de las víctimas en las instituciones.

En **Asistencia, ayuda y protección a las mujeres víctimas de la violencia machista, y a sus hijos e hijas** -la tercera de las áreas- se presentaron actuaciones dirigidas a dar atención, apoyo y acompañamiento a todas las mujeres que sufren violencias machistas, y a sus hijas e hijos.

Finalmente, al área de **Impulso de la formación** de los distintos agentes para garantizar una respuesta especializada e integral a las mujeres víctimas se presentaron actuaciones dirigidas a la formación especializada de los colectivos profesionales que intervienen en el proceso de prevención, detección, atención y reparación de las víctimas.

# Entrega de Premios



## ÁREA 1 Ruptura del silencio

- Ayuntamiento de Getafe / Campaña "Al machismo, tarjeta violeta"
- Ayuntamiento de Bergondo / Proyecto "Bergondo en femenino"
- Ayuntamiento de Salamanca / Escuela Municipal de Igualdad



## ÁREA 2 Mejora de la respuesta institucional

- Ayuntamiento de Consuegra / Proyecto Local de Actuación contra la violencia de género
- Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón / Segundo Protocolo de Actuación Local contra la violencia de género
- Ayuntamiento de Gijón / Guía para la detección de la violencia de género en adolescentes



## ÁREA 3 Asistencia, ayuda y protección

- Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz / Proceso mejora a la mejora de la atención a las mujeres, hijos e hijas que sufren violencia machista
- Ayuntamiento de Madrid / El Centro de Emergencia para Víctimas de Trata y otros abusos de derechos humanos en contextos de prostitución
- Ayuntamiento de Massanassa / Servicio de atención psicológica a mujeres por violencia de género



## ÁREA 4 Impulso de la formación

- Ayuntamiento de Riba-Roja de Turia / Plan Abolicionista Municipal
- Ayuntamiento de Rafelbunyol / Proyecto "Construint un poble igualitari"
- Ayuntamiento de Sagunto / Acción formativa "Atención policial ante la violencia de género"